

### N o . 3 3 道上保育園

その他のご意見がありましたらお書きください。（上記の①～⑯に関することでも結構です。）

#### 《保育園運営・内容について》

- いつもあたたかく見守っていただき、ありがとうございます。以前担任だった先生やそれ以外の先生からも、日常の様子等について声をかけていただき、とてもうれしく思っています。保護者の方々同士もあいさつされていて、良い習慣だと思います。給食や食育関連のイベント（玉ねぎの皮むき・ハンバーガー屋さん・季節メニュー）もあり、子どももよろこんでいるのでうれしいです。全般にとても満足しています。
- 先生方には、子ども達にはもちろん、私達親にも笑顔で接していただき、いつも感謝しています。もっと厳しくしかっていただいてもいいと思う位です（笑）。
- いつも元気で明るい先生方と、おいしい給食のおかげで、保育園に住みたいというほど、子どもは保育園が好きです。ありがとうございます。
- 朝、別れる時に子どもが泣きなかなか離してくれないとき、先生方は、子どもの様子を見ながらタイミングを見て、バイバイをさせてくれるので、本当に感謝しています。
- 今年度は、中途退職の先生もいらっしゃったので、先生方の業務の多忙さやストレスなど考えさせられました。子どもや保護者の充実を大切にして下さっているのは大変ありがとうございますが、先生方の負担も大きくなりすぎている部分があれば、是非、見直していってください。
- いつもあたたかく見守っていただき、ありがとうございます。また、積極的に外遊びを取り入れて下さって、ありがとうございます。これからも引き続き、宜しくお願ひいたします。
- いつもありがとうございます。今年になり、戸外で遊ぶ機会が増えたように思います。休みの日は、外遊びができないことが多く、保育園で遊ぶ機会を多く持ってください、感謝しています。“作ったものを飾っておく” “継ぎの遊びができるように取っておいている” のを目にします。日中の様子はわからないのですが、戸外遊びでも継ぎの遊びができるようになるといいなと思います。

⇒ 今年度も嬉しい励ましのご意見ありがとうございます。いただきましたご意見を大切に、一層の努力をしてまいります。

戸外遊びの継続についても、お子さん達の発達に必要な経験を大切にし、翌日を楽しみに登園することができるよう、職員で前向きに検討していきたいと思います。

- ⑬は、写真屋さんへの要望について、あまり改善されていない為です。昨年からいろいろと意見が出ている中で、改善があまり感じられず、又、今回の運動会の写真についても全て交換となるなど、納得できない事が続いている。早めに業者の変更をお願いしたいです。
- 写真業者が明らかにサービスやプリントの質を落としているのに、同じ業者を使い続けている理由がわかりません。公立だからこそ、入札を行うなどして、よい業者を選ぶべきです。
- 写真屋さんに可能ならお願いですが、集合写真の大きさが違っている時があり、H29. 7 七夕のみですが、大きさは揃えていただきたいのと、日付等を入れていただけると有難いです。先生方も一緒に嬉しいです。

⇒ 現在の写真業者には、保護者の皆様のご意向をお伝えし、改善を依頼してきたところですが、保護者の皆様の納得のいく改善がなされなかったこと、不備があったことについてお詫びいたし

ます。写真業者については、本来、契約は写真業者と保護者との間で交わされることが原則であり、保育園は橋渡しの役目を担っている形となっております。継続の有無については、保護者会などで確認してまいりたいと思います。

集合写真への日付の印刷は写真業者へお伝えいたします。職員の参加につきましては、毎回とはお約束できませんが、可能な範囲で実施していきたいと思います。

- 子どもへの影響を懸念し、内に秘めていたので、少し前のことになります。乳児クラスでの出来事です。お子さんが一人で保育室に置き去りになっていました。対応した先生の話では、今、1人で考えてもらっているとのことでした。しかしながら乳児に対し、この対応は安全面に問題があるのでないでしょうか。何も無い安全な空間とはいえ、一人でいる時に体調を崩したり、不測の事態が起きた時、見ている人は誰もいません。説明はどのようになされるのでしょうか。また、別の時には、靴を履き外に出る際、子どもが抵抗したことに対し、「やる気が無いなら置いて行くよ」と声をかけていました。自我の芽生え、子ども達の気持ちと日々の活動の中で、手がまわらないこともあると思いますが、大切な我が子にも同じ対応がされているのかと思うと、大変不安です。子どもを一人にするほど対応が困難な状況があるならば、組織的な体制の改善が必要なのではありませんか。子ども達の精神衛生上、また安全上、良くないのでないかと思い、ご意見させて頂きます。

⇒ ご心配をおかけし、更に不安な思いを抱かせてしまったこと、本当に申し訳ございませんでした。保育士は、子どもたちの一番近くにいて、その存在を大切に育むというとても重要な役割を担っております。そのために日々専門性を高め、向上させていくことを認識しなくてはならないと考えております。今後このようなことがないよう、安全な保育を第一に、子どもたちの気持ちを考慮しながら健やかな成長を手助けしていくこと、そして、声かけは子どもの気持ちに寄り添った言葉でなければならないことを、職員会議で確認いたしました。職員一同、気持ちを改め、保護者の方に安心していただける保育を実践してまいります。

- 入園時は、かみつき、ひっかきなどがあった場合、相手の名前を教えてもらえなかったのですが、今は聞きたくなくても伝えられます、聞いたあと、相手にあっても一声もかけてもらえなかったりするので、逆にモヤモヤします。やられた側は、知りたい人にだけ教えるようにしてほしいです。

⇒ 相手のお子さんのお名前をお伝えすることで、かえって不快な思いをさせてしまったこと、申し訳ありませんでした。かみつき等、子ども同士のトラブルの際の対応につきましては、その時の状況や双方のお子さんの思い、保育士の関わり・対応などについてお伝えして、ご理解ご協力をいただきながら、保護者の皆様と集団の中で育っていく子ども達の姿を共有し成長を見守ってまいりたいと考えております。基本的には、防げなかった保育園側の責任ですが、保護者の方同士で顔を合わせた時に気まずくなることのないように、配慮してまいりたいと思います。

- 迎えに行くとあまり今日の様子など教えてもらうことが少ない。子ども一人だけ来て終わりの事が多い。土曜日の様子も教えてもらいたい。

⇒ お子さんが日々保育園でどんなことをしているか等のご心配や、園での様子をもっと知りたいと

いう保護者の方のお気持ちにお応えし、登降園時には、生活でのエピソードや遊んだ様子等をできるだけお話できるよう、努力してまいります。お声をかけた際、時間がなく急いでいる時はお知らせください。また、保育中は事故やケガがないよう子どもたちの動きを見守っておりますので、ご連絡は要点のみとなってしまう場合もございます。このため、十分にお話ができない時もございますが、個別に対応させていただきますので、事前に担任等にお声をかけていただくようにお願いいたします。

- ・他の園に比べ、運動などに力をいれている事はありがたいですが、他については少しゆっくりすぎるかなあ…と思いました。結局、アンケートなどで意見を述べても言い訳しているな…と思った事が多々ありました。
- ・29年3月末に告示され、30年4月1日から「保育所保育指針」が幼稚園やこども園と幼児教育の内容を統一し、共通化する等の改定があったときています。周辺の幼稚園、保育園もいろいろ取り組みを始めているようですが、1年間何も変わっていないことに不安です。楽しく、毎日笑顔で小学校生活がおくれるよう、公立の保育園だけでなく、私立の保育園、運動系、お勉強系関係なくできるだけ多くの園と交流して、情報の収集、協力、交流をしていただけたらと思います。

⇒ 葛飾区においては、幼保小連携教育連絡協議会が定期的に開催され、近隣の小学校と公立私立の保育園が連携をとり、情報交換や交流をしております。また、保育指針の改定については4月の保護者会でお話しさせていただきましたが、今回の改定では、より小学校とのつなぎがスムーズになるように、小学校・幼稚園・保育園それぞれが、「幼児期の終わりまでに育ってほしい姿」を共有するという事が言われています。「幼児期の終わりまでに育ってほしい姿」とは、文字が書けるとか、足し算ができるとかではなく、自分で自分のことができる、自分のことがわかって表現できる、人を思いやる気持ちをもっている、など、人としての基礎の部分についての姿です。保育園では、体験からの学びを大切にしていきたいと思っています。実体験の感動や失敗からの学びは、教えられた学びとは違い、子ども自らが考える力を伸ばしていきます。大人が手を出しそぎることなく、子どもが自ら成長しようとする姿を、そっと援助するような保育を心掛け、自分で考える力を育んでいくようにしております。

保育園の日々の遊び・生活の中で子どもたちは色々なことを学んでいます。遊びの中でおもちゃの数を数えたり、色を覚えたり…生活の中で時間、曜日天気などを知ったりと保育園で過ごす時間すべてが子どもたちにとっての「学び」につながっています。このような考え方のもと、保育士も日々の活動を工夫し、カリキュラムをたてて保育を行っております。ご理解いただけますようお願いいたします。

#### 《職員について》

- ・昨年度辺りからですが、挨拶をきちんとしていただけなかったり、遅番のお迎えの時に一言もなかったりと、残念だなと思う事があります。
- ・お名前は存じませんが、園内でもあいさつがない先生がおります。子どもの名前も覚えていないようで（担当クラス以外の）、遅番になった時に連絡もれがあるようです。あいさつ、会話することで、名前を覚えることにつながると思います。まず、あいさつをすることから始めてみてはいかがでしょうか？

⇒ 職員の対応につきまして不快な思いをさせてしまい、お詫び申し上げます。保育園では、常勤職員、非常勤職員に関わらず、挨拶は人間関係の基本であり、お子様やご家族の皆様との大切なコミュニケーションと考えております。さわやかな挨拶で迎え入れられるように、個別指導と併せて接遇研修等を行い、明るい笑顔とより良い保育を提供し、保護者の皆様に安心していただけるよう努めてまいります。

#### 《施設面について》

- ・ 建物や備品等、結構年数が経っていましたので、そろそろ新しい校舎に移転することを検討する必要があると思います。
- ・ 築年数が経っているようにみえますが、耐震性は大丈夫でしょうか。（区の施設なので大丈夫だとは思っていますが、念のため伺いました）

⇒ 当園は、耐震診断結果を基に平成24年に耐震工事を行い、建物の安全性を確保しております。ご意見をいただきましたように施設の老朽化が進んでおりますが、今後も、園児の安全を最優先に考え、担当部署とも連携を図り、施設の維持管理の徹底を図っていきたいと考えております。

#### 《安全管理・危機管理について》

- ・ セキュリティに関しては、工夫は今の設備ができる範囲のベストを尽くしてくださっていると思うのですが、充分かというと、そうではないように思います。区の予算など事情があるのだろうけれど、何かが起きないと変わらないのだろうか、と不安もあります。先生方には感謝しかないです。というか、先生方のことも心配です。
- ・ 防犯カメラがあって安心しています。ありがとうございます。
- ・ 南門側の工事が終わって、往来が増えたので、園内がまる見えな感じがしました。垣根など設置してほしいです。
- ・ ⑯について、常勤の男性保育士が一人でもいると、いざという時に心強いのかなと思います。

⇒ ご意見ありがとうございます。安全管理についてご心配をおかけし申し訳ありません。保育園のセキュリティとしましては、直接警察につながる非常110番通報機がございます。通報機のベルを押すと、たとえ誤報で連絡をした場合でも、警察官が保育園に確認に来ます。また、災害はいつ起きるかわからないため、日々の保育の中で安全を最優先にしながら、様々な状況を想定した避難訓練や不審者訓練を実施しております。今後も引き渡し訓練を含め全職員で内容を検討するとともに、職員一人ひとりが危機管理意識を持ち、改善に向け努めてまいります。南門側の状況につきましては、主管課と相談し、対応を検討してまいります。常勤の男性保育士の件につきましては、主管課に伝えてまいりますが、区立保育園全体での男性職員の数は限られています。ご理解くださるようお願いします。

#### 《園行事について》

- ・ 年に一度の保育参観では、お誕生日ケーキの前でみんなに歌ってもらっている写真が撮れていたのに…。方針が変わった為か、写真が撮れずに残念です。年に一度の我が子の成長、そしてせっかく都合をつけているのに。兄弟で違うのもかわいそうだなと思いました。

- お誕生日の撮影が、禁止になってしまって淋しいです。その他の変更があった時も、理由の説明があれば納得しやすいと思います。

⇒ 変更したことについて、説明が行き届かないところがあり、申し訳ありませんでした。

保育参加につきましては、家庭とは違うお子さんの姿や、成長を見ていただいたり、保育園の様子を知っていただいたりすることを目的としております。現在、幼児クラスは、誕生日参観をしている方が多いのが実情ですが、保育園での様子をしっかりとご覧いただき、知っていただくという主旨から、毎年同じ時期での参観ばかりでなく、他の時期の様子を見て頂くことも推奨しております。また写真撮影につきましては、保育への影響等を考慮し、通常の保育参加中の写真の撮影もご遠慮いただいております。お誕生日の保育参加時についても、通常の保育参加の時と同じ対応をさせていただくことといたしました。ご理解くださいますようお願ひいたします。

#### 《食事について（給食・おやつ・献立等）》

- 保育参加で園での給食をいただきますが、とてもおいしいです。毎日、おいしそうだなーとケースを見ていますが、おやつでおイモ（サツマイモ・じゃがいも）が結構出ているような気がしています。おイモがつまるようでなかなか進まないようなので、回数が減ると助かります。

⇒ 保育園の給食の献立は、主管課の栄養士を中心に作成しており、公立保育園全園共通となっています。いただいたご意見は、主管課へお伝えいたします。

#### 《その他》

- 保護者の玄関での靴の脱ぎ方が乱雑すぎます。抱っこ紐を使用している方がかがめず、靴をしまえないのは理解できますが、それ以外の保護者が脱ぎっぱなしにした靴で、子どもが玄関に入れない事があります。個別に声掛けしなければ改善されないと思います。
- 保護者の靴が邪魔で座って靴を脱ぎはきする子のさまたげになっている。

⇒ 登降園時には玄関が込み合い、ご迷惑をおかけしております。靴を揃えたりするなどして、スペースを空けるように配慮しておりますが、入って左側の下駄箱に、保護者の方の靴を置ける場所がございますので、そちらをご利用していただく等、お互いに気持ち良く登降園できるよう、保護者会などでもご協力をお願いしてまいります。

- 他クラスの先生方の名前と顔写真が春しか掲示されていないので、通年にしてもらえると良いと思います。
- 先生のお顔とお名前が一致しない方もいらっしゃるので、写真の掲示や名札の着用をしていただけますと助かります。残り4ヶ月弱ですが、のびのびと元気いっぱい遊んで大きくなってほしいと思っています。先生方には、いつもよくしていただき、感謝しています。ありがとうございます。
- 担任の先生だけでなく、補助の先生方のお名前も知りたいです。とてもよくして頂いているので。
- 職員の写真と名前の掲示は、なぜなくなってしまったのでしょうか？最初にあいさつされましたか、早番、延長番でたまに顔を合わせるくらいなので、まったく覚えられません。掲示を希望します。

- 教員表みたいなものもないので、どなたが教員で保護者か見分けもつきません。
  - 職員の方々のお名前とお顔がわかるプレートが今年度よりなくなってしまったので掲示していただけると助かります。担任の先生以外の方々にもお世話になっていますが、なかなか分らないので。
- ⇒ 今年度、玄関の改修工事とともに職員紹介の掲示をはずしてから、掲示スペースを整備し、掲示を再開するまでにかなり長い時間がかかってしまいました。その間、なんらかの形で掲示を工夫すべきであったと、反省しております。配慮が至らず、申し訳ありませんでした。
- りんご組から、連絡帳がなくなるのですが、小学校でもあります。体調の変化やお伝えしたいことがうまく担任の先生に伝わっていなくて困った経験が多々あります。
- ⇒ お子さんの様子が十分に伝えられていないとのご指摘、大変申し訳ありませんでした。幼児クラスは連絡帳がなくなることにより、保護者の皆様と担任とのコミュニケーションが不足することのないように、日々のお子さんの様子や連絡事項を確実にお伝えする方法を職員間で確認し合い、連絡漏れのないよう気を付けてまいります。ご心配な点がございましたら、どうぞお気軽にお声をかけてください。

\*お忙しい中、アンケートにご協力いただきましてありがとうございました。保護者の皆様からいただいた貴重なご意見を参考に、より良い保育園を目指して、職員一同力を合わせて頑張ってまいります。

\*本アンケートのご意見は、保護者の皆様の表現をそのまま掲載させていただきました。

☆ どんな時に道上保育園に預けて良かったと思いますか。

- 迎えに行って気付かれるまでの間、先生が楽しそうに保育をしている様子を拝見した時。先生が楽しい=子どもも楽しいと思うので、そんな先生方に保育していただき子どもは幸せだなーと思うので。
- 子どもが楽しそうに通っている姿を見ると、預けて良かったと思います。きょうだいの中での関わりとはまた違い、お友だち同士の関わりの中で、日々いろんな事を学んで成長していると感じます。土曜日は、お弁当持参という保育園もあると聞きますので、土曜日の給食も大変有難いと思います。来年も宜しくお願ひ致します。
- 先生方が、とても優しく熱心なので、いつも安心して預けています。私自身が仕事などで疲れたり、転職でつまずいている際、いろいろな先生方が声をかけて下さり、とてもうれしかったです。保護者にも、子ども達にもいつも優しくして下さり、感謝の気持ちでいっぱいです。いつも本当にありがとうございました。
- 子どもが保育園での出来事（特に先生とのやりとり等）を楽しそうに話してくれる時、また不安な事や心配事などについて、先生方が親身になって相談にのってくださるときなど、道上保育園でよかったです。
- 保育者側の都合で子ども達を保育するのではなく、“子どもファースト”の保育をしてくださっているところ。押しつけたり強制することなく、辛抱強く子どもを見て頂き感謝しています。先生方の優秀さ、プロ意識の高さを日々感じます。今後とも、よろしくお願ひいたします。
- 先生達がいっしょけんめい1人1人を見てくださる時。
- 子どもがのびのびとすごせていて、友だちとのかかわりや先生とすごす中で成長しているのを感じられた時。
- 広い園庭で、のびのび活発に遊んでいることが連絡ノートを通じてわかる時。（三輪車・すなば・うんてい・ジャングルジム・プールなどなど…）
- あさ、子どもをおねがいして、保育園から駅に向かう時、道ですれ違う先生方が挨拶してくださいます。励みになります。ありがとうございます。
- 親身になって、先生方が子育て相談・アドバイス下さる時。
- 子どもたちが、先生のお名前やクラスのお友だちのお名前を楽しそうに呼んでいる時。
- 親個人の事でも、親身になって相談にのっていただいたり、フォローいただけて、いい先生方に恵まれているなあと常々思っています。また、園庭やホールがあって、子どもたちがのびやかに過ごせています。
- 運動会で子どもがみんなと一緒にわいわいした時。
- 登園した時、同じクラスの子に会った時に見せた笑顔。
- 普段から。
- 他と比べた事がないのでわかりませんが、園長をはじめ先生方は子どもの様子をよく話してくれるので、毎日安心して任せて仕事ができます。
- 子どもが笑顔で過ごせているから。お友だちと楽しく遊べているから。外遊びをたくさんしていただき、子どもの成長につながっているから。
- よく状況を話してくれるところから、ちゃんと見ていてくれていると感じた時。困った時に相談にのってくれる時。

- ・ 担任の先生や、小さい頃に見て下さっていた先生たちが、よく話しかけてくれて、クラスをこえて見守って下さっているのだなと安心できます。
- ・ 言葉をぽつぽつと発するようになっている1歳の息子。休みの日でも「しえんしえー（先生）」と言い、登園に使用しているバックをもって来るほど、保育園が大好きです。家では母がいつも前抱っこでしたが、ある日、「（お）んぶ～」と背中に乗りたがる様子に気付き、保育園で先生方にきっと沢山して頂いているのだろうな…と、愛情深く育てて下さっているのを感じ取れました。
- ・ 常に思っています。
- ・ 先生たちも親切で、元気に楽しく遊んでいると思います。いつも、本当にありがとうございます。これからも、よろしくお願ひします。
- ・ 子どもが嫌がることなく、毎日登園してくれるときです
- ・ 1人1人の子ども達を本当によく見て下さっていると感じます。面倒な事も嫌な顔ひとつせずに、積極的に協力して頂いて感謝するばかりです。担任の先生方はもちろん、それ以外の全ての先生が、全園児と一緒に見てくださっているのが本当に良くわかり、すばらしい園だと思います。
- ・ 道上保育園は、職員の数が多いので、大勢の大人たちに囲まれ、見守られ、育てていただいている事、甘えん坊の我が子の相手を笑顔で接していただいている事に、日々感謝しています。
- ・ 園庭やホールがそこそこ広く、行事だけでなく、普段から子ども達がのびのびと遊べる環境があるのは、とてもありがたいと思います。異年齢間の交流も多く、自然と年齢が上がる心構えができるように感じています。今後ともお手数おかけしますが、よろしくお願ひいたします。
- ・ 保育経験の豊富な先生方に安心しておあずけできること。保護者の立場（残業やワンオペ育児など）にもよりそって下さること。とてもよい保育園で、大好きです。ありがとうございます。
- ・ 「今日〇〇先生いるかな？抱っこしてくれるかな？」などと言って、登園を楽しみにしている様子や、保育園での一日の様子を楽しそうに教えてくれるとき。
- ・ 親の気づかないところで成長を感じ、園でお友だちとの協調性を身につけたり、家では出来ないことを体験でき、とても有難く感じています。こんなこともいつの間にか出来るようになったのかと、驚かされます。
- ・ 帰宅後“〇〇先生がねー♡” “〇〇先生がそれでねー！”と、楽しくお話をしてくれる所を見たり、親がおむかえに来て、通りすがるたび“おかえりなさい”と声をかけて下さるのが、嬉しいです。当たり前のこともかもしれないですが、当たり前じゃない。私は道上保育園が子ども共々、大好きです。
- ・ 先生方の笑顔。親子共々気にかけてくださっているところ（マンパワー）。
- ・ 園庭で思い切り走りまわれるところ。運動あそびで体をしっかり作ってくださるところ。
- ・ クラス内で、保護者を含めて交流の機会が得られた時。
- ・ 先生方が保護者と積極的に対話の機会を持とうとして下さる時。
- ・ 園庭が比較的広く、異年齢の子ども達ともふれあう機会が多いように思う。
- ・ 霧団気が良い（先生方、保護者の方、いい方が多い）。
- ・ 〇歳児の時から、ずっとお世話になっています。今年度で卒園です。どの先生方も良く子どもを見てくれているなあと、いつも思います。本当にありがとうございました。道上保育園に通えてよかったです。
- ・ 病気・ケガの処置が早いのが本当に助かります。
- ・ 園児のみのイベントがふえて面白いです。（お店屋さんごっこ等）

- ・子どもが園での生活を楽しそうに話してくれる時。
- ・先生からの連絡事項がきちんとしていること。
- ・笑顔で帰って来た時に思います。
- ・多くの先生方は、子ども達の成長を喜んでくださり、対応して頂いております。(ごく一部の人たちはのぞく)
- ・担任の先生たちとの話をしている時の、子どもの様子を見る時。
- ・行事を通して、クラス全体の成長を感じる時。
- ・先生方が、子どもにはもちろん、保護者にも優しくして、安心して働けます。いつも本当に、ありがとうございます。
- ・公立なので安心感がある。先生の異動があり子どもが寂しがるもの、いろいろな先生と会えることも子どもにとっての良い経験になっていると思います。
- ・のびのびしている子ども達を見ると良かったと思います。園庭で元気いっぱい身体を動かさせて先生方もとてもおおらかに接して下さっているので有難いです。のびのび・おおらか1番です！
- ・早番・遅番の時間では担任の先生になかなかお会いできませんが、遅番・早番の先生が様子を知らせて下さる事も沢山あるので助かります。幼児クラスになるとノートもなくなるので遅番の先生に教えてもらえたりすると嬉しいです。
- ・子ども達のことのびのび見守っていただいておりますが、親の方にもいろいろとお声がけをいただき、入園時からいろいろ相談させていただきました。本当に有難いです。何度も先生方に心を軽くしていただきました。先生方の“いってらっしゃい” “おかえりなさい”にも毎日癒されています。ありがとうございます。
- ・初めての集団生活で様々な経験が親子共々できた1年でした。
- ・世界や郷土料理の給食、ありがとうございます。
- ・子どもが保育園でのできごとを楽しそうに話してくれて、次の日の登園を楽しみにしていることがわかる時。最近は毎日楽しそうなので、ありがたく思っています。
- ・先生方が、子どもの成長をよろこんでくれる時。
- ・先生方が、親に必ずあいさつをして出迎えてくれる時。
- ・子どもが保育園での事を楽しそうに話す時、また、子どもの成長を感じ、それを共に喜んでくださる先生の言葉に感謝し、嬉しく思っています。自分の子の担任ではない先生であっても、声をかけて下さり、子どもの良い面を言葉で伝えていただいた時、たくさんの愛情が子どもに向けられていることに気づき安心します。
- ・都外の園も含め三つの保育園を経験しましたが、道上保育園は最高です。明るく大らかな雰囲気と個々に寄り添い子ども一人ひとりの良いところを認め、引き出して下さる点、本当に感謝しかありません。日頃の子ども達の姿や、行事での伸び伸びとした姿を見る度に、道上保育園で良かったと感じております。設備の古さなど、私立に比べてハンデはありますが、限られた環境、条件の中で最大限の工夫や努力をして下さり、頭が下がります。これからも、子ども達にとって、温かく楽しく生活を送れる場であってほしいと思っております。今年で園生活も最後ですが、ずっとずっと道上保育園のファンです。長い間ありがとうございました。
- ・自宅から近いという事と、子どもが道上保育園に行くのを楽しみにしています。先生方も熱心にご指導してくれるので、安心して預けられます。